

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

NutrEvent 2024 :

Une plateforme européenne incontournable pour l'innovation en nutrition

La 10^e édition de NutrEvent s'est tenue les 1^{er} et 2 octobre 2024 à Lille. Elle a rassemblé plus de **500 participants** issus de **25 pays**, consolidant encore cette année, son rôle de **rendez-vous incontournable** pour les acteurs de l'innovation dans les secteurs de l'alimentation, nutrition humaine et animale. **38 exposants** ont également animé un espace d'exposition vibrant, attirant l'attention sur les dernières tendances du secteur. Parmi les participants : entreprises agroalimentaires, fournisseurs d'ingrédients et de procédés de transformation, de produits finis alimentaires, de compléments alimentaires, start-ups, distributeurs, investisseurs...

DES CONFÉRENCES INSPIRANTES SUR LES ENJEUX DE LA NUTRITION

Avec un programme de conférences à 360°, la **convention d'affaires a mis en lumière défis et opportunités qui façonnent l'avenir de la nutrition**. Les différentes conférences ont permis aux professionnels du secteur de réfléchir aux futures évolutions majeures de l'alimentation humaine et animale, notamment autour de la santé intestinale, des aliments fermentés, et de l'innovation en intelligence artificielle. Grâce aux interventions d'experts internationaux de la recherche et de l'industrie, les participants ont pu s'informer sur les dernières avancées en nutrition personnalisée, développement durable et sur le rôle croissant du microbiome dans la prévention des maladies chroniques, tout en explorant des opportunités d'investissement pour 2025.



Parmi les temps forts, la conférence « *États des lieux des aliments fermentés : Validation clinique, bénéfices pour la santé et sécurité des nouveaux produits* » a suscité un vif intérêt. Réunissant des experts de premier plan tels que Paula Álvarez Ameijeiras (Darwin Bioprospecting Excellence), Gabriele Gross (NIZO), Hugo Roume (Lesaffre), Christophe Chassard (Project COST PIMENTO CA20128 / INRAE), Mary-Liis Kütt (ÄIO). Cette session a plongé au cœur des bienfaits des aliments fermentés sur la santé, de leur intégration dans l'alimentation et des défis liés à leur sécurité et à leur qualité.

Également, la conférence « *La santé intestinale et au-delà : Preuves et reconnaissance du microbiome intestinal comme clé de la prévention et du bien-être* » a abordé l'impact du microbiome sur la santé globale. Les intervenants, tels que Nard Clabbers (NCNC Nutrition Consultancy), Marjolijn Bragt (Wageningen Food & Biobased Research), Timothy Swartz (Integrative Phenomics), Femke Hoevenaars (TNO), Francesco Asnicar (University of Trento), ont exploré comment une nutrition ciblée peut non seulement prévenir les maladies chroniques, mais aussi améliorer la santé digestive et le bien-être.

L'INNOVATION À L'HONNEUR AVEC LES START-UP SLAMS

NutrEvent a brillé par ses Start-up Slams, où **18 jeunes entreprises** ont eu l'opportunité de présenter leurs solutions novatrices. Les innovations se sont réparties en plusieurs catégories : les alternatives végétales, les compléments alimentaires et nutrition personnalisée, l'alimentation animale, les technologies avancées des protéines et de la fermentation et la valorisation des co-produits.

Cette année c'est l'entreprise **ProSeed** qui a été désignée comme **start-up la plus innovante du secteur**. Celle-ci associe technologies et approche circulaire pour transformer les sous-produits humides de l'industrie alimentaire en de nouvelles matières premières à destination de la consommation humaine.

Cette compétition a été soutenue cette année par **Lesaffre** (acteur majeur mondial de la fermentation

depuis plus d'un siècle) et **Rockstart** (investisseur early-stage soutenant les entrepreneurs dans l'énergie, l'agroalimentaire et les technologies émergentes). En tant que partenaire, Rockstart a ainsi offert à ProSeed 5 heures de consulting, une entrée aux Rockstart Selection Days et un pass VIP à la Rockstart Community Day.

UN LIEU D'ÉCHANGES POUR L'INNOVATION ET LES PARTENARIATS

Au-delà des conférences et de la compétition de pitches, NutrEvent a permis de multiplier les échanges lors de sessions de networking, favorisant la création de collaborations et de partenariats autour des défis actuels et futurs du secteur. Ce sont près de **2 000 connexions** qui ont été initiées grâce à la plateforme de rendez-vous en ligne de l'événement.

PROCHAIN RENDEZ-VOUS EN 2025

Suite à cette 10^e édition, NutrEvent donne rendez-vous à tous les acteurs du secteur l'année prochaine, pour une nouvelle édition riche en découvertes et opportunités, *les 30 septembre et 1^{er} octobre, à Nantes.*



CONTACT

Sophie Delcroix
Chargée de communication événementielle
sdelcroix@eurasante.com
+33 9 78 31 55 98

ORGANISATEURS



Depuis 30 ans, Eurasanté accompagne les chercheurs, porteurs de projets et entreprises de la filière régionale santé dans toutes ses dimensions (santé, nutrition, sport-santé / bien-être et bien-vieillir) dans leurs projets de recherche, de création et de développement d'activités dans un objectif : contribuer au développement économique de la région Hauts-de-France en créant des emplois et des richesses sur le territoire, tout en améliorant la prévention et le soin. Eurasanté anime 4 incubateurs-accelérateurs : le Bio-Incubateur (santé), Euralimentaire (Foodtech), Vivalley (sport-santé / bien-être) et Eurasenior (silver économie) et anime le parc Eurasanté, un site d'excellence de 300 hectares au coeur du plus grand campus hospitalo-universitaire d'Europe.



Réseau professionnel des industries, de la recherche et du soin engagés dans l'innovation en santé-nutrition, et bien-vieillir en Hauts-de-France. Ce Pôle de compétitivité réunit 360 membres actifs pour innover collectivement et individuellement pour faire face aux enjeux posés par les pathologies de civilisation, du vieillissement et de l'alimentation durable. Son coeur de mission se décline en trois axes : l'innovation, le développement économique et le networking.



1^{er} réseau dédié à l'innovation agri alimentaire en mode collaboratif, Valorial fédère 400 membres et une communauté de plus de 10 000 « innovateurs » autour d'une alimentation plus intelligente et responsable. Sa mission principale : identifier, monter et accompagner des projets de R&D innovants et collaboratifs.
Chaîne de service : services de conseil pour le montage de projets, la mise en réseau et la recherche de partenaires, le conseil en stratégie et gestion de l'innovation, le ressourcement et le suivi spécialisé, l'assistance à la gestion de projets, la promotion.



Biotech Santé Bretagne est un centre d'innovation technologique dédié au développement de la recherche et au soutien de l'innovation en Bretagne. Biotech Santé Bretagne permet la réussite de projets structurants et d'envergure en accompagnant les entreprises et les porteurs de projets à travers une expertise globale et unique conseil, ingénierie, étude de faisabilité, stratégie de développement, financement, accompagnement à l'international.



Un techno cluster, un centre d'innovation d'entreprises et un incubateur régional dans la région des Pays de la Loire, et l'animateur et le co-animateur de plusieurs pôles de compétitivité.



Atlanpole Biotherapies est un pôle de compétitivité interrégional (Pays de la Loire, Bretagne, et Centre Val de Loire) Il a obtenu sa labellisation par le Ministère de l'Industrie en juillet 2005. Atlanpole Biotherapies associe les compétences des laboratoires, des plateformes et des entreprises pour proposer une offre publique/privée complète, pertinente et compétitive sur la chaîne de valeur biopharmaceutique, de la découverte des cibles à l'évaluation clinique.

PARTENAIRES INSTITUTIONNELS



Cofinancé par
l'Union européenne



Avec le soutien de :

